

ASSEMBLÉE NATIONALE

12 juillet 2013

MODERNISATION DE L'ACTION PUBLIQUE TERRITORIALE ET AFFIRMATION DES
MÉTROPOLES - (N° 1216)

Commission	
Gouvernement	

RETIRÉ AVANT DISCUSSION**AMENDEMENT**

N° 803

présenté par
M. Fromantin

ARTICLE 33

Supprimer cet article.

EXPOSÉ SOMMAIRE

De nombreux chercheurs s'accordent à dire que les métropoles ont un rôle pivot à jouer dans la mondialisation ; elles sont à la fois ces nouvelles « fabriques » de valeur ajoutée qui donnent à notre économie un bon nombre de ses facteurs de développement mais également ces interfaces de connexion indispensables avec le reste du monde. Pour autant ces métropoles doivent être directement branchées à nos territoires ; elles participent d'un écosystème régional qui doit trouver de nouveaux équilibres à la fois fonctionnels et opérationnels.

Notre économie productive n'a d'avenir que si elle se ressource grâce à la valeur ajoutée produite dans les métropoles ; les fonctions à valeur ajoutée des métropoles (créative, innovante, financière, etc.) n'ont de justification que si elles sont d'abord au service des fonctions productives territoriales. Plutôt que d'opposer métropoles et territoires, nous décidons d'entrer dans une logique de complémentarité des économies tertiaires et productives, qui est la base d'une stratégie économique d'aménagement du territoire. En travaillant la combinaison de ces économies, on assure la diversité des emplois et une échelle de qualification en phase avec les réalités sociales des territoires.

C'est pourquoi par cet amendement nous créons huit grandes métropoles non pas sur la base de critères démographiques mais sur la base de sa capacité à qualifier le territoire qui l'entoure et à le connecter efficacement au reste du monde.

Ces huit métropoles sont des points de connexion entre le local et le mondial, elles assurent de bonnes connections au monde. Ancrées dans le local, elles irriguent leur territoires ; pôles d'attraction démographique, économique et intellectuelle, espace d'innovation et de créations, lieu d'échanges et de mobilités, elle qualifie le territoire qui l'entoure dans la mondialisation.